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ЮБИЛЕЙНОМУ ГОДУ -  УДАРНЫЙ ФИНИШ!
Д Н Е В Н И К

ЕЖЕДНЕВНОГО СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СО- 
РЕВНОВАНИЯ НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ЖИЛЬЯ  
И ОБЪЕКТОВ СОЦКУЛЬТБЫТА.

Инициативная группа по подведению итогов со
ревнования постановила присудить первое место:

28  ноября. Бригаде каменщиков А. Трубина из 
СМУ-5 УС «Промстрон». При норме 0,77 кубомет
ра каждый рабочий выполнил 1,6 кубического мет
ра кирпичной кладки.

29  ноября. Бригаде бетонщиков Б. Зубарева нз 
СМУ-5 управления «Ж илстрой». Выработка на од
ного рабочего составила 15,45 квадратного метра 
забетонированной поверхности при норме восемь 
квадратных метров.

30  ноября. Бригаде каменщиков А. Трубина из 
ОМУ-5 УС «Промстрой». Выработка на одного че
ловека—1,65 кубометра кладки при норме 0,77.

Д Н Е В Н И К

соревнования на строительстве ТЭЦ-2
29  ноября. Первое место по праву присуждено 

бригаде штукатуров В. Булдаковой из СМУ-15. 
Каждый рабочий оштукатурил по' 7 ,4  квадратного 
метра поверхности при норме 6,1. Всего в этот день 
штукатуры обработали 133 квадратных метра стен 
служебно-бытового корпуса.

30 ноября. Лидером соревнования стала бригада 
штукатуров Е. Украинцевой, переведенная на стро
ительство ТЭЦ-2 из управления «Ж илстрой». При 
норме 6,1 квадратного метра каждый штукатур об
работал 7,2 квадратного метра поверхности.

1 декабри. Первое место присуждено бригаде 
А. Надсстукхош, производившей монтаж стекло
пакетов на' главком корпусе и служебно-бытовом 
корпусе ТЭЦ-2.

ф Пусковой объект года: 1ЭЦ-2

Досадные «мелочи»
Основной объект, где 

сейчас сосредоточены си
лы Водаодонюкого участ
к а  проста «Ташюонерго- 
■ монтаж»:—станция хнм.во. 
доочист.ш ТЭЦ-2. Около 
двухсот монтажников изо 
дня в дань ведут .наладку 
оборудования первой оче 
ради станции. Практиче
ски, эта технологическая 
линия уже подготовлена 
к эксплуатации. II теперь 
мы начинаем "с ее по
мощью мислотакую про- 
мынчу котла.

Говоря о готовности 
первой очереди станции 
химводаочиежи, нельзя 
не отметить тот факт, что 
некоторые органивацни 
■не соблюдают договорных 
условий, нарушают сроки 
поставки оборудования, 
материалов. Вот сейчас 
при прокрутке линии мы 
используем питьевую во
ду. Это нерационально. 
А строительство трубо
провода для технической 
воды (она будет посту
пать от насосной станции 
водоочистных сооруже- 
H ii i i)  еще не закончено.

'Конечно, есть свои

2 февраля 1978 го
да исполняется 35 лет 
со дня разгрома не. 
мецко - фашистских 
войск под Сталингра
дом.

ВЕТЕРАНОВ СТАЛИНГРАДСКОЙ 
СТРОИТЕЛЯМ АТОММ АША.

БИТВЫ К

Товарищи строители 
Атоммаша! Завершились 
торжества, связанные с 
празднованием 60-й го
довщины Великой Ок
тябрьской социалистиче. 
ской революции — само
го крупного политическо
го события XX века.

В настоящее время со
ветский народ готовится 
отметить новые большие 
события: 35-ю годовщину 
Сталинградской битвы* н 
60-ю годовщину непобе
димых и легендарных Со
ветских Вооруженных Сил 
— детища Октября и 
Коммунистической партии 
Советского Союза. Шесть
десят лет — сравнитель
но небольшой историче
ский период. Но он был 
достаточен, чтобы наши 
Вооруженные Силы заслу 
жили любовь и уважение 
советского Народа, всего 
прогрессивного /человече
ства.

Достаточно вспомнить, 
что наша армия обеспечи
ла защиту первого в мире 
социалистического, госу
дарства, прошла огонь 
гражданской войны и по
бедила, разгромила в В е
ликую Отечественную вой-

tfy самых коварных вра
гов человечества — фа
шистскую Германию и 
милитаристскую Японию. 
Помогла обрести свободу 
и социальный прогресс 
ряду стран в Европе и 
Азии. Она и сегодня на
дежно стоит на страже 
своей Родины, мира и де
ла социализма во всем 
мире.

Одним из выдающихся 
военных событий Вели
кой Отечественной войны 
явилась битва иа Волге. 
По своему размаху, напря 
женностн и последствиям 
эта битва превзошла все 
сражения, какие знала до 
этого история.

В течение шести с по
ловиной месяцев (на ог
ромной территории шли 
ожесточенные сражения, 
в которых участвовало бо
лее двух миллионов чело
век, 26 тысяч орудий и 
минометов, более двух 
тысяч танков и свыше 
двух тысяч самолетов.

Немецко , фашистской 
армии и войскам ее со
юзников нанесено неви
данное поражение. За 
время битвы на Волге 
разгромлено пять враже
ских армий: две немецкие, 
две румынские и одна 
итальянская, 3 2  дивизии 
и три бригады были пол

трудности у специализи
рованного СМУ-1, кото
рое сооружает этот трубо 
провод, ню преодолеть их 
вовремя, сдерж“ать свое 

. слово—это честь для лю
бого руководителя.

Есть «должок» и за ге 
н ерал ьн ым п од р ядчик ом 
ОМУ-6 улравл е и ;и я- 
«.Промстрой». Загрузоч
ного материала " для 
фильтров станции химво. 
доочистеш нет до оихпор, 
хотя время поставки дав 
■но прошло, как прошло 
оно и для дирекции 
ТЭЦ-2, не обеспечившей 
.нас некоторыми марками 
насосов и запарной арм а
туры.

Заканчивая -монтажные 
работы на этой линии, 
мы приступаем к уетанов 
ке оборудования, на вто
рой очереди станции. На 
сегодняшний день готов
ность этого объекта— 70 
процентов. А 20 декабря 
станция хим'водоочиепки 
полностью вступит в 
строй.

А  МАКСИМОВИЧ, 
прораб участка треста

«•Т еплоэнергомонтаж».

О Б Р А Щ Е Н И Е

ностью уничтожены, 16 
дивизий были разгромле
н ы , потерта более полови
ны своего состава.

В битве на Волге не
мецко - фашистские вой
ска потеряли убитыми, ра 
ненымн и пленными 1,5 
миллиона человек, около 
3,6  тысячи танков и штур 
мовых орудий, свыше 
трех тысяч боевых и 
транспортных самолетов, 
более 12 тысяч орудий и 
минометов, 75  тысяч ав
томашин и большое коли
чество другой боевой тех
ники, вооружения и во
енного имущества.

В итоге успешного за
вершения этой гигантской 
битвы Советские Воору
женные Силы вырвали у 
врага стратегическую ини
циативу и перешли к об
щему наступлению на 
широком фронте от Ле
нинграда до предгорий 
Кавказа. Началось повсе
местное изгнание врага

Наши войска шли с бо
ями от Сталинграда до 
Берлина и в итоге разгро
мили фашистское логово.

Дорогие стро н т е л и 
Атоммаша! Там, где вы 
сооружаете зашод, 35 лет 
назад шлн жестокие бои 
за освобождение террито
рии Цимлянского района 
от немецко • фашистских

захватчиков. Мы, ветера
ны Сталинградской бит
вы, обращаемся к вам, 
молодым строителям за
вода Атоммаш,- умно
жайте славные боевые 
традиции своих дедов, от
цов и матерей на мирном 
поприще! Призываем вас 
стать на трудовую вахту, 
посвященную памяти ге
роев Великой Сталин
градской битвы. Завер

шить объекты строитель
ства текущего года до
срочно, обеспечить началу 
первого квартала 1978 го 
да ритмичную работу с 
перевыполнением графи
ков.

Победителям социали
стического соревнования 
в честь 35-летия Сталин
градской победы н 60-ле
тия Вооруженных Сил 
руководством треста бу
дет предоставлено (право 
поездки в Волгоград 
2 февраля 1978 года для 
возложения венков на ле
гендарном Мамаевом кур
гане. Лучшим бригадам,, 
участкам будет присвоено 
звание «60-летия Воору
женных Сил Совет
ского Союза».

Обращение подписали 
участники Сталинррад- 
акюй битвы Т. Р О 
МАШ КИН, А. ЗАР.Е- 
ЧЕНЮКИИ, И. М Е Л Ь 
НИКОВ, Н. ПАНТЫ- 
КИН, А. ЗАЙЧЕНКО, 
Ф. НА ЗАРО В, В. ЖЕ- 
ЛЯЕВ, Г. СИЛЕН- 
СКИИ,

2а 250 тысяч квадратных 
метров жилья в 1977 году!

Р и т м ,  р и т м . . .
В ОТВЕТ НА ОБРАЩ ЕНИЕ ГК КПСС, 

ГОРИСПОЛКОМА И ГК ВЛКСМ КОЛЛЕК
ТИВ РБ З НАРАЩИВАЕТ ТЕМПЫ ПРОИЗ
ВОДСТВА.

К а рабочих собрания», 
обождавших обращение 
ГК КПСС, горисполкома 
и ГК ВЛКСМ «Даешь 
жилье!», наши тружени
ки с энтузиазмом отклик
нулись на призыв помочь 
строителям.

Расширен полигон сбор 
ного железобетона,
здесь установлены -башен 
ные краны, запущены 
пропарочные камеры, 
электропрогреватели. Мы 
можем полностью удов
летворить потребности 
строителей м блоках под 
фундаменты, поребриках, 
бордюрах, тротуарной 
плитке.

В среднем в первую 
смену узел выдает 2 0 0 — 
250 кубометров раствора. 
Мы сделали все, чтобы 
создать определенный 
ритм в работе. Но быва

ет, что усилия тратятся 
напрасно. Сейчас полигон 
затовареч блоками, про
дукцией для благоустрой
ства. ОМУ-2 . и СМУ-14 
УС «Ж илстрой» не выво 
зят вовремя материалы. 
Плохо организована рабо 
та отделочников во вто
рую смену. В это время 
отбор раствора составля
ет только 3 0 — 50 кубо
метров.

Зачастую бывают пере
бои в поставке песка. 
Как объясняет главный 
диспетчер треста В. Я. 
Ш афир, для «ас «транс
порта не хватает».

Ритмичность работы 
всех подразделений— вот 
условие успешного вы
полнения обязательств.

Ю. ШЕРСТОБИТОВ, 
секретарь партбюро 

РБ З.

К ам енщ ица Л. Ш ЕВЧ ЕН КО  в бригаде П. М азура из 
УС « В о л го д о исн эн е р го ж ил стр о й»  недавно, но зар еком ен
довала себя хо р о ш и м  спе циалистом .

Ф ото В, К о м и ссар о ва .

Рейд „КП“: экономика вокруг нас

На площадке— битый кирпич
«Комсомольским про

жектором» СМУ-13  управ 
лення «Жилстрой» прове
ден рейд по проверке хра 
нения строительных ма
териалов на объектах. 
Возле дома №  3 5  в юго- 
западном районе города, 
ударного объекта СМУ-13, 
свалено около 5 0  тысяч 
штук кирпича. В общей 
куче лежит кирпич и воз. 
ле строящегося детского 
сада на 140 мест.

Стоимость битого кир
пича на доме № 3 5 — бо
лее двух тысяч рублей, 
на детсаде— 675  рублей. 
Ущерб нанесен из-за не
правильной транспортн-

ровки материала. Кирпич 
поступает из УПТК треста 
«Волгодонск э н е р г о- 
строй» не в поддонах, а 
навалом. Отсюда — боль
шой процент отхода.

Считаем, что руководи» 
телн УПТК в этом вопро
се заняли неправильную 
позицию. Будет более по. 
хозяйски, если они до
бьются, чтобы кирпич в 
поддонах поступал с заво 
да, и в поддонах достав
лялся на стройплощадку. 
Т. ПРОХОРОВА, Т. МО. 
Т О РИ Н А —члены ш таба 
«КП» ОМУ-13, Т. Ж А ДЬ- 
КО —1член бюро ВЛКСМ 
СМУ-1'3.



29 НОЯБРЯ В
ПАРТЮРГАН И 3 А- 
ЦИИ ТРЕС ТА  СТАЛО 
ДВЕ ТЫ СЯЧИ КОМ
МУНИСТОВ. О Б 
ЭТОМ СОБЫ ТИИ НА 
Ш Е ИНТЕРВЬЮ .

ИНАЧЕ  
НЕ ИМЕЕТ 

ПРАВА
Б орис К о н д р а т о в  сидел 

взвол нован ны й . Улы бался и 
не вы п уска л  из р у к  к н и гу  
«А том м аш  —  судьба моя». 
Ее то л ь к о  что  вр уч ил  Бо
р и с у  се кр е та р ь  па ртко м а  
А л е кса н д р  Е горович  Т ягли - 
вы й. В кн и ге  дарствен ная 
на дп ись  о том , что  Борис 
И вано вич К о н д р а т о в  стал 
д в у х ты с я ч н ы м  к о м м у н и 
стом  наш ей с т р о й к и . Теп
лы е по ж ел ан ия  и р о спи си  
всех членов п а р тко м а , толь 
ко что  ут в е р д и в ш и х  реш е
ние о п р и н я т и и  его  к а н 
дидатом  в члены  КПСС.

—  С каж и те  к о р о тко  о 
св о и х  ч у в ств а х  в э то т  р а 
д о стн ы й  для вас д ень , —  
п р о ш у  К ондраш ова в пе ре
ры ве заседания па ртко м а.

—  Д ень, д е йствител ьно , 
очень  зна м е н а те л ьн ы й . Те
перь я стал кандидатом  в 
чл ены  п а р ти и . С прос с ме
ня д олж ен б ы ть  вдвое в ы 
ш е. И о п равд ать  такое  до
верие —  моя святая  об я
зан ность .

—  Д авно ли на стр о й ке  
и что п р иве ло  вас в Вол
годонск?

—  В апреле п р о ш л о го  
года п р ие хал  в ко м а н д и р о в
к у  с гр у п п о й  р а б о ч их  Та
га н р о гс к о го  м е ха н и ч е ско го  
завода им ени Д им итрова. 
П риехал и  по м о чь  с тр о и те 
лям. Но, увидев па нора м у 
л л о щ а д к и , ее ра зм а х, по 
чув ств о в а в  к а ко й -то  особен
н ы й  ритм  ж и з н и  —  за хо 
тел ось  о статься  здесь. Т а к  
и п о ступ и л . Не то л ь ко  я, 
ещ е п я ть  м оих то ва р и щ е й  
из то й  гр у п п ы .

—  Не жалеете?
—  Р азум еется, нет. Т р уд 

н о сти  - то  всю д у  б ы ваю т. 
М о ж е т, то л ь ко  на с т р о й к а х  
они более зам етны , о щ у т и 
мы . Но зато и ви д и ш ь  л у ч 
ше, к а к  и х  преодолеваю т 
все и ты  в том  числе.

А  работаю  я сейчас 
эл е к тр о с в а р щ и к о м  в УП П  
уп р а в л е н ия  «Ж и л стр о й » . Го
товим ся п р и с т у п и т ь  к  в ы 
п у с к у  а р м о ка р ка со в  для 
н у л е в ы х  ц и кл о в  домов. За
д ания наш а б р и га д а  вы пол
н я ет норм ально . Да и есте
с тв е н н о  это. В етеран Иван 
В асильевич Д ем ин, А н а т о 
л и й  С и тн и ко в , л уч ш а я  по 
проф есси и  среди эл е к тр о 
с в а р щ и к о в  Т а иси я  И ванов
на П авлова, по слане ц  А зе р 
б а й д ж а н а  С ергей Гю льгезян  
да и все д р у ги е  —  лю ди 
ра б отящ ие. Не позволят за
вал ить  план...

—  И по след ний  вопрос, 
Б ор ис: ч то  главное в ва
ш ей работе?

—  Главное, по .м оем у, 
это  на д е ж н о сть . У ве рен
н о с ть  в том , что  пр ийд я 
на см ену, зна еш ь, что  тебе 
надо делать, вы п о л н я е ш ь  
задание, не с п у с т я  р ука в а , 
а со знанием  то го , что , с к а 
ж ем , л е стн и ч н ы е  м арш и, 
б а л ко н ы  д о л ж н ы  б ы ть  у с 
та н о вл е н ы  один раз и н а 
всегда. Здесь качество  —  
осн овная  рабочая га р а н 
ти я .

Т а ков  он, на ш  д в у х ты с я ч  
ны й  па р ти е ц , м олодой,
с и л ь н ы й  своим  взглядом  в 
день за в тр а ш н и й , и щ у щ и й  
себе дело. В своем рассказе 
он ж ал овался на то , что  
б ы в а ю т  сл уч а и , ко гд а  нече
го  делать, или м аловато р а 
б о ты . Да иначе, видим о, и 
р а с с у ж д а ть  ко м с о р г под
разделения не долж ен.

Ж и в е т  п о ка  Борис с
сем ьей в кв а р ти р е  го с т и 
н и ч н о го  ти л а . Но в скором  
врем ени  дум ает у л у ч ш и т ь  
свои  б ы то вы е  усл о вия .
И б уд ущ и м  летом  п о с ту 
п и т ь  на ст р о и те л ь н ы й  фа
к у л ь т е т  и н с т и т у та .

В. ВАЛЕНТИНОВ.

План полугодия—к X V III  съезду ВЛКСМ
Инициатор: ноллеитив бригады Эльвиры Умняшкиной из УС „Ж илстрой"

ТВОЯ РАБОТА -  ТВОЯ ВЫСОТА
Э Л ЬВ И РА  Михайловна 

Умняшкина на стройке не 
новичок, работает уже 
седьмой год. Опыта и м а
стерства накопилось столь 
«о, что сама научит лю
бого, кто захочет. Н авер
ное, поэтому ей и дове
рили возглавить комплекс 
ную комсомольоко - моло
дежную бригаду ОМУ-3 
УС «Ж илстрой».

На глазах Элывиры Ми. 
хайлавны взрослели ее 
ученицы, становились вы 
сококвалифицирован н ы- 
ми рабочими. И радова
лась она от всей души ус. 
пеха;.м каждой своей под
руги.

Коллектив работает сла
женно, ритмично. В тече
ние года ежемесячно план 
■выполняет на L20— 130 
процентов, а в отдельные 
месяцы—и на 170. Помо
гает им в этом атмосфе

ра дружелюбия, взаимо
выручки, забота друг о 
друге. " _

Сейчас бригада ведет 
штук ату рн ые р або.т ы на 
служебно . бытовом кор. 
пусе ТЭЦ-2. А  до этого 
она прешла через многие 
объекты нашего герода: 
очистные сооружения, 
консервный завод, жилые 
дома, детские сады, шко
лы... А сколько их еще 
ждет .впереди? На ТЭЦ-2, 
например, объем работ 
уже почти закончен. Пос
ле этого штукатуры пе
рейдут на завод крупно
панельного домостроения.

Ш тукатуры, маляры, 
плиточники, каменщики — 
вот те специальности, ко
торыми владеют девушки 
бригады. К тому же они 
принимают активное уча
стие в общественной ж из
ни.

Вот, скажем, Нина Да- 
люксва — инспектор по 
технике безопасности, На
дежда Дащ евко — воз- 
глав л яет кул ьтм а с сов ы i i 
сектор. Ей охотно помо
гает в организации и про
ведении всех мероприятий 
Галина Рыбакова. Она же 
и политинформатор. Счи
тают, что Галя — самый 
веселый человек в брига, 
де, может зажечь, увлечь 
каждого. Любимая работа 
на стройке, ответственные 
поручения, семья — все 
это не мешает ей еще и 
заочно учиться в Новго
родском культпросветучи- 
.^щце.

Когда попросили Ум- 
няш кину .назвать самых 
л у ч ши х ■ производств еняи - 
ков, она ответила:

— Все трудятся с оди
наковой энеррией, стара-

Э к о н о м и к а  в о к р у г  н а с
|В СВОЕЙ статье «Эко

номика вокруг нас» П. А. 
Мазур поставил перед 
молл активам строите л еи 
ряд жизненно важных 
вопросов. Экономить в 
большом и малом — за 
дача огромной значимо
сти, на выполнение кото
рой нацеливают решения 
XXV съезда КПСС. Есть 
в выступлении бригадира 
мысль, на которой хоте
лось бы мне остановить
ся.

Незавершенное произ
водство. Основными пока
зателями оценки произ-

СМУ и других организа
ций очень мало уделя
лось внимания своевре
менному ч устранению не
доделок, установленных 
актами рабочих и государ 
ственных комиссий, рас
пылялись материальные и 
людские ресурсы на мно
гочисленных объектах.

Непонятную позицию за
нимает :и основной заказ
чик — дирекция завода 
Атоммаш, которая после 
приема объекте® рабочи
ми комиссиями под лю
бым предлогом отказы
вается принимать их в

В окружении 
долгов

Читатель продолжает разговор 
на важную тему

водственной деятельности 
строительных организа
ций являю тся вврд объ
ектов в установленные 
сроки и снижение стои
мости строительно-мон
тажных работ.

Коллективы треста при 
выполнении ряда темати. 
чеаких задач и выполне
нии плана по генподряду 
допускают значительное 
отставание выполнения 
плана реализации. Если 
план строительно - мон
тажных работ собственны
ми силами за девять м е
сяцев текущего года вы 
полнен на 96 процентов, 
то выполнение плана реа
лизации за этот период 
составило всего лишь 
56,4 процента, а именно: 
в управлении «Пром- 
строй» выполнение чуть 
более двух процентов, в 
«Ж илстрое» — 47 про
центов, в « Заводе трое» — 
59 процентов. И лишь в 
УСМР план реализации 
етроителыньк работ вы 
полнен почти на 110 про
центов.

Если в октябре и пер. 
вой половине ноября бы
ли приняты действенные 
^(еры для выполнения 
плана строительно - мон
тажных работ, то положе. 
ние с планом реализа
ции осталось на прежнем 
уровне.

Основой невыполнения 
плана реализации являет
ся то, что (руководством 
управлений ртроител>ств,

эксплуатацию. Поэтому, 
например, такие объекты, 
как инженерные коммуни
кации промышленного и 
гражданского назначения 
уже в течение ряда лег 
находятся в эксплуатации 
без соответствующей их 
передачи эисплуатацисн- 
ном-у персоналу, а отдель
ные из них даже не при
няты на баланс.

Невыполнение плана ре 
ализации создало во всех 
подразделениях треста 
исключительно тяжелое 
финансовое состояние.

(Просроченная задолжен 
ность по оплате счетов 
поставщикам за  отгружен 
ные для 1 строительства 
материалы, субподрядчи
кам за выполненные ра
боты только по волго
донским организациям до
стигла 14924 тысячи руб
лей. Из них. по УС 
«Жилстрой» — 5395 ты
сяч рублей, УС «Завод- 
строй» •— 29.69 тысяч 
рублей, УСМР — 2764 
тысячи рублей, УПТК — 
2759 тысяч рублей, УС 
«.Промстрой» •— 1038 ты
сяч рублей.

Несвоевременная опла
та счетов поставщиков 
приводит к срыву поста, 
вок материалов и строи, 
тельных жж етрукций, к 
нарушению сроков выпла
ты ' заработной платы. 
Повлияло это и на выпол
нение плана прибылей за 
10 месяцев. З а  просрочен
ные сроки оплаты счетов

i «ЗНАМЯ СТРОИТЕЛЯ»

организации нашего тре
ста выплатили более 285 
тысяч рублей леей.

Во втором полугодии в 
тресте ухудшена работа 
по снижению себестоимо
сти строительно-монтаж
ных работ. Фактически за 
траты за этот период пре
высили ^плановую стои
мость на 963  тысячи руб
лей. Наибольших удоро
жаний себестоимости стро 
ительно - монтажных ра
бот допустили: УС «Пром
строй» {563  тысячи руб
лей), УС «Заводстрой» 
(340 тысяч рублей), УС 
«Таганрогэнергост р о й» 
(321 тысяча рублей).

О слагаемых этих удо
рожаний очень хорошо и 
подробно иаписал в своей 
статье П. А. Мазур. Сле
дует только добавить, что 
перерасход фонда заработ
ной платы стал своеоб
разным спутником боль
шинства подразделений, 

j Очевидно, начальникам 
плановых отделав управ
лений строительств « 
экономистам ОМУ «нет i 
времени» заниматься кон- j 
кретной экономикой.

Не понятна позиция на
чальника планового отде. 
ла треста В. П. Мирского 
и начальника лаборатории 
экономического анализа 
А. Н. Косогова, которые 
смирились с недисципли- 
нированн остью работни
ке® экономических служб 
управлений.

Д ля улучшения эконо
мической работы пред
приятий необходимо про
изводить глубокие анали
зы деятельности каждого 
подразделения.

Задача всех отделов тре
ста, управлений строи
тельств, СМУ, начальни
ков участков, прорабов, 
мастеров и бригадиров 
принимать решительные 
меры против бесхозяйст
венности и непроизводи
тельного использования 
материальных (ресурсов, 
механизмов, (транспорт
ных и других средств для 
ликвидации .всех изли
шеств в расходовании го
сударственных средств.

Экономить в большом и 
малом — задача каждого 
члена коллектива нашей 
большой и важной строй
ки. Поэтому считаю, что 
газета «.Знамя строителя» 
должна продолжить нача
тый П. А. Мазуром раз
говор на эту важную те
му.

М. ОСИПОВ, 
главный бухгалтер 

треста «Волгодонск- 
энергострой».

нием. И не так уж про
сто выделить кого-то.

Есть у бригады немало 
на.трад за унарный труд. 
При сдаче 21-;го дома в 
старой части города меж
ду коллективами было 
развернуто социалистиче
ское соревнование. И по
други Умняшкиной не 
раз выходили победите
лями.

Совсем не случайно в 
комсомольски .  молодеж
ном коллективе родилась 
инициатива «XVIII съез
ду ВЛКСМ — 18 удар
ных недель». Бы ло прове
дено собрание, на кото
ром комсомольцы приня
ли в честь своего празд
ника ‘ повышенные обяза
тельства. В числе других 
пунктов есть и такой: 
завершить полугодовой 
план ко дню открытия

съезда комсомола.
О  том, какие на этот 

счет имеются возможно
сти у бригады, рассказы 
вает Эльвира Михайлов
на:

— Мы долго думали и 
спорили, взвешивали свои 
силы, прежде чем реши
ли выступить со своею 
инициативой. Ведь берем 
на себя очень большую и 
ответственную задачу.

Но я уверена — мои 
девчата не подведут. Из 
24 человек трое закан
чивают школу рабочей.-мо 
лодежи, а все осталь.' ые 
имеют среднее образе fa- 
ние.' Вера Кря«овс|'с!я 
после окончания технику
ма поступила в Новачер- 
касский политехнический 
институт. Так что с пол
ной уверенностью могу 
сказать: девчата грамот
ные, инициативные, к то
му же они могут зам е
нить друг друга в рабо
те, потому что имеют по 
несколько смежных про
фессий.

Думаю, взятые повы
шенные обязательства - — 
нам по плечу!

Л. СТРЕЛЬНИКОВА.

Один из л у ч ш и х  эл е к тр о с в а р щ и к о в  ком сом о льско- 
м олодеж ной  б р и га д ы  В. Л я ш е н ко  из С М У-5 УС «П ром 
строй »  П. З вары ч . Он — кан дидат в члены  КПСС, 
п р о ф гр у п о р г  б р и га д ы . Ф ото В. К о м и ссар о ва .

ОЧИСТНЫЕ сооруж ения 
воды —  пусковой объект 
этого года. Несмотря на 
то, что жители нового го
рода испытывают недостат
ки в питьевой воде, осо
бенно те, кто живет на 
верхних этажах, руководи
тели некоторых организа
ций не торопятся с вводом 
очистных в эксплуатацию.

О ходе строительства

ВРЕМЯ 
НЕ Ж Д ЕТ
этого объекта мы попроси- • 
Ли рассказать начальника 
СМ У-11 управления строи
тельства «Заводстрой» Ана 
толия Васильевича Лебедя.

—  Создается такое впе
чатление —  говорит он,— • 
что о нас вспоминают в 
последню ю  очередь. Счи
тают, что мы м ож ем  обхо
диться без посторонней 
помощи.

Стройматериалы Посту
пают в последню ю  очередь. 
Н апример, минплиту для 
изоляции теплотрассы не 
везут уж е больш е двух не
дель, хотя юна нам сейчас 
нужна в первую  очередь. 
Задерживаю т и доставку 
металла для металлоконст
рукций. А  все эти срывы 
происходят в большинстве 
случаев из-за того, что в 
СМУ-1 Г  соверш енно нет 
никакого транспорта.

Кром е этого, в процессе 
работы допущ ены большие 
недоделки и со стороны 
субподрядных организаций. 
Скажем, к прим еру, что 
кровельщ ики строительно
го управления №  2 треста 
«Спецпромстрой» (началь

ник управления Э. А . Ку- 
вардин) не совсем д об р о 
совестно отнеслись к вы
полнению порученного им 
задания. В результате сла
бого контроля со стороны 
руководителей СУ-2 были 
плохо заделаны отверстия, 
швы на кровле. И теперь в 
помещения блока основных 
сооруж ений проникает во
да. Вот из-за этого м аляр
ные и ш тукатурные рабо
ты, как говорится, пошли 
на ветер. Придется пере
делывать все заново. А 
ведь времени и так в об
рез.

Подводят нас и рабочие 
ССМУ-1 УСМР (начальник 
управления Г. Г. Грибов). 
О ни крайне медленными 
темпами реш аю т вопрос о 
завершении сантехнических 
работ, особенно по отоп
лению. Без подачи тепла 
мы не м ож ем  приступить к 
отделке.

Все ещ е никак мы не 
м ож ем  закончить ограду 
вокруг объекта. Сделали 
чуть больше половины и 
остановились. А  остановка 
эта произошла из-за от
сутствия ямобура, без ко
торого  никак нельзя сде
лать основания под стой
ки.

В том, что затянулись 
сроки сдачи очистных, ви
новаты и мы сами. Так, 
еще не произведено испы
тание некоторы х ем ко
стей. Сейчас принимаем 
все меры для подачи воды 
Э резервуары .

Но самое главное, что
бы наши субподрядчики 
серьезно, по-деловом у за
думались над создавшимся 
полож ением  и в самые 
сжатые сроки закончили 
свои работы. \

Л. ШУЛЬЦ .
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Школа управления, хозяйствования, коммунизма
Работа профсоюзов должна 

быть организована таким обра
зом, чтобы она полнее отвеча
ла их правам и степени их от
ветственности.

(Из доклада товарища JI. И. 
съезду КПСС).

Брежнева XXV

А  ЯРЧЕ ГОРЕТЬ 
ОГОНЬКУ СОРЕВНО 
ВАНИЯ.

*  ЗАБОТА О ЗДО
РОВЬЕ СТРОИТЕ

ЛЕЙ.

*  РАБОЧАЯ ЭСТА
ФЕТА — РЕЗЕРВ  
ЭФФЕКТИВНОСТИ.

Р а з в и в а я  
дух соперничества

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦК КПСС, Сове 
та Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном социалистиче. 
ском соревновании за повышение эф 
фективности производства и качества 
работы, успешное выполнение заданий 
десятой пятилетки» вооружмло всех 
трудящихся, профсоюзные организации 
содержательной и конкретной програм
мой действий на предстоящий период.

У нас на стройке также определена 
система всех видов соревнования.- от 
трудового соперничества за звание «-Луч. 
шин рабочий по .профессии» до соревно
вания между коллективами строителен 
Атоммаша и КамАЗа, Старого Оскола, 
Ростовских строительных организаций, 
учрежден также иагруднын знак «Удар
ник строительства Атоммаша».

Объединенным построечным комите
том и администрацией треста разрабо
таны условия соревнования, определе
ны средства морального и материаль
ного стимулирования, внедрены паспор
та эффективности и качества работы, 
трудовые паспорта коллективов.

Широкое развитие получило соревно
вание по договорной системе. Лучший 
строитель Дона, бригадир штукатуров 
«Жнлстроя» Людмила Рудь соревнует
ся с Героем Социалистического Труда 
ростовчанкой Валентиной Жуковец. Ряд 
бригад заключили договоры с коллекти
вами КамАЗа, Старого Оскола, Кон. 
стантнновского гидроузла.

Строители «Заводстроя» и «Волго- 
донскэнергожилстроя» вышли с инициа
тивой — работать в 1977 году без от
стающих коллективов СМУ. Почин на- 
шол поддержку на места*. Вошло в си. 
стему проведение совещаний четырех
угольников, на которых отстающим кол
лективам вручаются «Письма надеж, 
ды», «Письма озабоченности».

Эффективной формой выполнения 
коллективами своих социалистических 
обязательств являются ударные трудо
вые вахты, месячники, декадники. Так,

Б. КОВАЛЕВ, 
председатель ОПК треста.

с полной силой проведено соревнование 
под девизом «Пусковой комплекс Атом
маша — к 60-летню Великого Октября» 
на главном корпусе и Первой очереди 
Атоммаша — 60  ударных дней» на 
объектах первого корпуса, ТЭЦ, жилья 
и соцкультбыта.

Больших успехов в ходе ударных вахт 
неоднократно добивались бригады Г. М. 
Фоменко и В. Л. Буцына из «Завод
строя», П. А. Мазура из «-Волгодонск- 
энергожилстроя», В. И. Ляшенко из 
«Промстроя» и многие другие коллек
тивы.

В настоящее время набирает силу со
ревнование среди бригад каменщиков, 
занятых на строительстве жилья и объ
ектов соцкультбыта. Практикуется, как 
обычно во время ударных вахт, еже
дневное подведение итогов. По результа
там первых дней уже выявлены побе- 
дители: бригада Н. Попова за неделю 

.трижды занимала первое место.
Однако необходимо отметить, что вме

сте с положительными моментами в ор
ганизации соревнования имеет место 
ряд существенных недостатков. Так, в 
УС «Заводстрой» отсутствует оператив
ная гласность, молчит радиопресс- 
центр. В СМУ-12 «Заводстроя» и 
УГ1ТК многие проблемы соревнования не 
решаются вообще. В СМУ-3 УС «Жил
строй» на низком уровне организация 
труда, что само по себе уже снижает 
эффективность трудового соперничест
ва.

Отделам труда и заработной платы, 
построечным комитетам подразделений 
необходимо улучшить оперативность в 
подведении итогов, распространении 

,прогрессивных методов труда, улучшить 
гласность результатов соревнования.

Думается, что нынешняя отчетная 
конференция даст толчок развитию и у г 
лублению существующих форм соревно
вания. Мы ждем предложений делега
тов об усилении действенности трудово
го соперничества, о наиболее реальных 
путях устранения недостатков.

П о д о л гу , совести
15 отдел кадров 

ОМ‘У-10 УС «Завод- 
гпрой» заглянули двое 
шдакчкоп. Пока оформ
ляли документы, к ним 
подошла Вера 'Павлов
на Овчинникова. Пого
ворила с ребятами. Убе
дила вступить в проф
союз.

И эта ее черта вшг 
млтельно сти переда ется 
другим товарищам. Из 
тех, кто поступает на 
работу, нм одиш не про
ходит мимо активиста. 
Ежемесячно профсоюз
ная организация 'СМУ 
увеличивается па 4 0 —  
50 человек.

Кажется, дел у Веры 
'Павловны —  хоть от
бавляй. Муж, дво? ре
бятишек - школьников 
требуют внимания и за
биты. Квартира без осо
бенных удобств: на до
машние дела уходит не
мало времени. И профес

сия электроништера за
ставляет браться за 
техническую литерату
ру, ежегодно сдавать эк 
замены на, допуск к 
э л ектро установка м.

Но у Овчинниковой 
и дома порядов:, и на 
работе она в чи сле пер
вых, и общественные 
обязанности выполняет 
старательно, с душой.

К своему профгрупор
гу работники энергогруп 
пы СМУ идут с различ
ными вопросами: это и 
оф арм л е нике и ;кг ля д но й
агитации, и проблемы 
соревнования, и устрой
ство детей в садш:...

Да мало ля ч«;ч спо
собен помочь другим че 
лове к, по долгу и со
вести нрш ваш ш н за
щищать интересы тру
женика!?.

Хватает 1 энергии у 
Веры Павловны и на 
то, чтобы еще ;одну об

щественную нагрузку 
выполнять «со знаком 
качества»: член постро
ечного коми т е  т а 
0МУ-10, казначей.

Часть людей из уп- 
ра вленшя ко мандирован а 
в другие подразделения. 
Естественно, им трудно 
выбрать время, тем бо
лее в такой напряжен
ный момент в конце го
да, чтобы проделать 
путь в «Заводстрой» 
для уплаты взносов. И 
казначей берет ведомо
сти, отправляется на 
ТЭЦ-2, объекты «Жил- 
строя»...

В управлении знают: 
на Веру Павловну можно 
надеяться. Ее отноше
ние к долгу —  хоро
ший пример - для това
рищей.

Н. ТИЩЕНКО, 
зам. председателя 

постройкома 
УС «Заводстрой».

Преподаватель учебною комбината 
треста «Вслгодовскэнс,ргострон» по- спе
циальным дисциплинам Геннадий Пет
рович 'Зиновьев (в центре) беседует во 
время перерыва со слушателями

1'. Мульгшювой, Е. Сологуб, Н. Блино
вой, Г. Колесниковой. Все они приехали 
на стройку по комсомольским путевкам, 
обучаются профессии штукатура.

Фото В. Комиссарова.

Ц и ф р ы
и  ф а к т ы

^  В 1977 году в УС 
«Заводстрой» израсходо
вано на мероприятия по 
улучш ению  охраны тру 
да более 50 ты с я " руб* 
лей.

Ф  В целях снижения 
заболеваний среди ра
б о тн и ко в  АПО на т е р р и 
то р и и  объедине н и я 
ф у н к ц и о н и р у ю т  д=а ме
д и ц и н с к и х  п ун кта * у к о м 
п л е кто ва н н ы е  ква л и ф и 
ц ир о ва н н ы м  м ед и ц и н
ским  персоналом . С на 

чала года, за- сче т ф он

да с о ц и а л ьн о го  с т р а х о 

вания о п лаче ны  б ольнич 

ны е л и сты  на общую 
сум м у бллее 30 ты сяч  

рублей.

^  Средняя зар або т

ная плата р а б оч их  в УС 
«П ром строй» состави ла 

111 п р о ц е н то в  к пл ано

вой.

^  Все н уж д а ю щ ие ся  

в д ие тиче ском  п и та н и и  

обеспечены  в УСМ Р 

л ь го тн ы м и  талонам и с 

7 0 -про це нтной  ск и д к о й . 

П ричем , к а ж д ы й  д еся

ты й  талон на пита н и е  

вы дается бесплатно .

^  Недавно гр у п п а  пе
ре до вико в  УСМ Р в е р н у 
лась из поездки  к  м орю  
по м а р ш р у т у  «Геленд
ж и к  —  Н овор оссийск» . 
Такая ф орма п о ощ р ения  
победителей в т р .^ е  ста 
ла уж е  т р а д и ц и о н н о й  п 
уп р а в л е н и и . В этом  году 
тр уд я щ и е ся  ЧУС М Р по
бы вали в В олгограде, 
Ростове и д р у ги х  го р о 
дах.

д  В этом  го д у  п о п р а 
вили свое здоровье в са
н а то р и я х  214 т р у ж е н и 
ков тр е ста , в дом ах 
о тд ы ха  побы вало 230 
человек, 547 детей с т р о 
ителей А то м м аш а от
д о хн ул и  в п и о н е р с к и х  
л а ге р я х .

На к у л ь т у р н о  - вос
п и та те л ьн ы е  м е р о п р и я 
т и я  по т р е с т у  и зр а схо 
д овано более 10 т ы с я ч  
руб лей .

Охрана труда .

Система безопасности
Через две недели мы 

будем подводить итоги 
двухм есячного см отра-кон
курса по охране труда и 
соблю дению  правил  техни
ки безопасности. На поощ 
рение победителей выде
лено две с половиной ты
сячи рублей. Лучш ие кол
лективы, общ ественные 
инспекторы по технике без
опасности будут отмечены 
также Почетными грам ота
ми.

М ы регулярно проводим 
учебу общ ественных ин
спекторов (активисты р а 
ботают в каждой смене). ,В 
семинарах участвуют спе
циалисты треста, управле
ния, представители постро
ечного комитета, предсе
датель комиссии по охра
не труда М. И. Меланичев. 
Д обросовестно относятся 
к своим общ ественным 
обязанностям инспекторы 
И. М . Кажурин из СУМР-1 
И. С. Голубов из УРТС, 
Н. А. Украинцев из СУМР-2.

В УСМР  действует трех
ступенчатый контроль по 
охране труда и соблю де

нию правил техники без
опасности. На участках, в 
бригадах старшие общ ест
венные инспекторы, м еха
ники, мастера ежедневно 
осматриваю т рабочие ме 
ста, устраняю т недостатки.

Один раз в неделю по 
ложение дел изучают на
чальник участка и старший 
общ ественный инспектор 
участка. Если какие-то во
просы  нельзя решить на 
месте, они ставятся перед 
администрацией, главными 

специалистами.
На заседаниях президиу

ма О ПК УСМР с наруш ите
лей строго спрашивают, 
здесь ж е разрабатываются 
м ероприятия по устране
нию  неполадок, м еш аю 
щих работе.

Поэтому в нынешнем го 

ду  значительно снизилось 
число травм и аварий на 
производстве.

А. КРЫСАНОВ, 
старший инж енер по

технике безопасности 
УСМР.

3 декабря 1977 года № 95 (279) Hfi ЗНАМЯ СТРОИТЕЛЯ*;

♦  Малая рабочая эстафета: 
поддерживаем!

ГАРАНТИЯ УСПЕХА
Есть смысл развернуть малую рабочую эстафе. 

ту на нашей стройке. Это движение будет способ
ствовать строгому соблюдению графиков строитель
ства, повысит исполнительскую дисциплину инже
нерно технических работников. Товарищи из брига
ды А. Удалкина правильно говорят о заключении 
такого договора со снабженческими и субподрядны
ми организациями. Обеспечение объектов строй
материалами — давно наболевший вопрос, i 

Нет единства между диспетчерами и (снабжен
цами. Поэтому ежедневно бывают простои бригад 
из-за нехватки (кирпича, бетона, раствора. Разве 
можно мириться с тем, что, например, известная на 
стройке бригада Ф. Бабака за 26  ноября выполни
ла по полкуба кирпичной кладки на каждого 'челове
ка. А  виной «сему — нерасторопность диспетчер
ской службы, которая не обеспечила вовремя строи
телей /раствором.

Нужен договор и со смежниками |(например, меж
ду бригадой А. Удалкина и СМУ-2 «Жилстроя»). 
Правы инициаторы почина, что сегодня темпы 
монтажников сдерживают бетонщики нашего 
СМУ-2: не готов нулевой цикл, нет подъездных до
рог. Договор учтет этн недостатки в организации 
труда. Наш построечный комитет окажет самое ак
тивное содействие внедрению такого договора. Он 
станет гарантией слаженной работы.

П. ЛОТНИК,
председатель ОПК управления «Ж илстрой».
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НОВЫЙ ГОРОД— МО 
ЛОДОЙ, КАК И ТЕ, 
КТО ЕГО СТРОИЛ, СЕ
ГОДНЯ НАСЧИТЫВАЕТ 
БОЛЕЕ 12 ТЫСЯЧ ЖИ
ТЕЛЕЙ. В ПЕРСПЕКТИ
ВЕ ЭТО БУДЕТ ОДИН 
ИЗ КРАСИВЕЙШИХ 
ГОРОДОВ РОССИИ.

Фото И. Ко.шкч'аров.-»

& Юридическая 
консультация

НОВОЕ
ПОЛОЖЕНИЕ

Указом Президиума 
Верховного Совета 
РСФСР от 11 марта 
1977 года утверждено 

новое «Положение о 
товарищеских судах», 
которое содержит ряд 
С5 щественных измедое- 
Н'ий и дополнений.

Меры общественного 
воздействия, принимае

мые товарищескими су
дами, остались прежни
ми, jio  вместе с тем с 
учетом действующего 
трудового законодатель
ства из Положения иск
лючена такая мера воз
действия, как постанов
ка вопроса перед адми
нистрацией о направле
нии на неквалифициро
ванные физические ра
боты на срок до 15 
дней лиц, совершив
ших мелкое хулиганст
во, мелкую спекуляцию, 
мелкое хищение государ 
ственного или общест
венного имущества.

Товарищескому суду 
предоставлено право 

одновременно с приме
нением уста новленных 
Положением мер взы
скания ставить перед 
администрацией и
ФЗМК профсоюза во
прос о лишении винов
ного полностью или ча
стично вознаграждения 

но итогам- годовой ра
боты, льготной путевки 
в Дом отдыха или сана
торий, о переносе оче- 

. реди ■ на получение жи
лой площади. Преду
смотрено также, что 
если правонарушитель 
является алкоголиком 

или наркоманом, това
рищеский суд ставит в 
установленном законом 
порядке вопрос о его 
принудительном лече

нии.
Положение нредусмат 

ривает, что председате
ли, секретари и члены 
товарищеских • судов, 
принимающие активное 

участие в проведении 
профилактической рабо
ты в коллективах, по
ощри ют с и исполкомами 
местных Сов е т о в 
народных депутатов 
< Ш К  и л и  по и х  пред
ставлению —  админист
рацией предприятия, ор
ганизации.

В. ГАЙДУКОВА, 
старший 

юрисконсульт 
треста.

7  вое свободное время

и т а к  к а ж д ы й  вечер
Основная отличительная 

черта строителей Атомма- 
ша — молодость. Средний 
возраст жителей нашего 
города — 24 года. Боль
шинство из двадцатидвух
тысячной армии строите
лей не успело еще обза
вестись семьями, не обре
менено хозяйственными за 
ботами, проживает в обще, 
житиях.

Юноши и девушки хот'it 
получать содержательную 
информацию, хотят инте
ресных встреч  общения 
ДРУг с другом, ищут воз
можности, где бы можно 
было проявить свои спо
собности и дарования. Р е 
ализуютоя ли эти их 
стремления?

С целью подробного 
знакомства с органи
зацией свободного вре
мени молодежи, кор
респонденты «Знамени 
(строителя». субботним 
ноябрьским вечером 
побывали во всех общест
венных местах развлече
ний города ( а их совсем 
немного: кинотеатр, два
дворца культуры, танцпло 
щадка, два кафе), посети
ли молодежные общежи
тия.

Результаты  опроса по
казали, что организация 
досуга на нашей стройке 
продолжает оставаться 
проблемой №  1.

В некоторых общежити
ях в этот субботний вечер 
проводились лекции, бесе
ды, шел вечер в общежи
тии № 5. В большинстве 
красных уголков жильцы 
смотрели телевизор. Но 
красный уголок вмещает 
5 0 — 60 человек. Чем за 
няты остальные 4 0 0 —600 
проживающих в общежи
тии? Послушаем, что ска
жут некоторые из них.

Тамара Бедардинова, ра
ботница СУМР-1 УСМР, 
проживающая в общежи
тии № 16:

— Вышла с подругой 
на улицу, прошлись по го
роду, подышали свежим 
воздухом и снова домой. 
А куда пойдешь? Фильм, 
который идет в кинотеат
ре, уже видели. И так, 
считай, каждый вечер, ни. 
какого разнообразия.

Галина Пугина, кранов
щица СМУ-1 УС «Волго- 
донскэнергожилстрой», об 
щежитие № 18, приехала 
на стройку по комсомоль

ской путевке:
— Собираясь сюда, я 

представляла эту стройку, 
как некую духовную общ
ность молодежи, где сооб
ща трудятся, вместе весе
ло и содержательно, про
водят свое свободное вре
мя.

Д ля труда, для прило
жения сил здесь действи
тельно широкое поле дея
тельности. По вечерам же 
— скука. Дело же по ду
ше, где можно проявить 
себя, было у меня и дома.

Владимир Попов, мастер 
СМУ-6 УС «Промстрой», 
живет в общежитии №  6:

— На работе время 
проходит незаметно, у нас 
очень дружный коллек
тив, люди подобрались, 
что надо! И посмеемся, и 
поспорим. Да и само соз
нание, что строим уни
кальный по масштабам, 
оснащению и по специфи
ке выпускаемой продук
ции завод, вдохновляет, 
хочется 'работать быстрее, 
лучше. Ну, а в свободное 
время? Ходим иногда с 
ребятами на концерты, в 
кафе, только редко это бы 
вает. По вечерам чаще все 
го читаю, смотрю телеви
зор. Но иногда хочется, 
что называется, встрях
нуться, послушать м узы 
ку, встретиться с интерес 
■ными людьми. Считаю, 
что для молодежи строй
ки необходимо организо
вать клуб, где бы прохо
дили встречи с писателя 
ми, поэтами, где бы мож
но было услышать что-ни
будь интересное, что-то 
почерпнуть для себя, и в 
то же время послушать 
музыку, потанцевать.

Вопрос, чем заняться 
вечером, острее стоит в 
новом городе, где преоб
ладает молодежь (три 
больших общежития), и 
где нет ни кинотеатра, ни 
спортивного сооружения, 
ни клуба и танцплощадки.

То, что отдых молоде
жи отодвинут у нас на 
последний план, заслонен 
Производственными вопро
сами, пущен на самотек— 
большое упущение комсо
мольских и профсоюзных 
организаций.

Вопрос организации сво 
бодного времени тесно свя 
зан с проблемой кадров. 
Бытовые трудности и не
удобства такие, как нехват

ка мебели в общежитиях, 
перенаселенность, перебои 

' в водо. и энергоснабже
нии — молодежь может 
преодолеть. И даже бо 
лее того, молодые с их эн
тузиазмом, горением, жаж 
дой подвига готовы жить 
в палатках и делать са
мую тяжелую работу. Но 
вот однообразия, скуки и 
безразличия они не пой
мут и не простят.

Не было ни одного боль 
шого, в масштабах строй
ки, молодежного меро.прия 
тия. Не во всех общежи
тиях  даже на праздники 
проходят вечера. А в 
Тольятти, например, День 
молодежи традиционно от
мечали факельным шест
вием. Девушки и юноши 
скандировали лозунги, пе 
ли песни. В другой празд
ник было организовано 
костюмированное шествие, 
инсценировались песни, на 
площади состоялся боль
шой карнавал.

Необходимо, конечно, от 
метить, что комсомолом 
проводятся культурно-мас
совые мероприятия. Летом 
состоялись туристические 
слеты. Вернулся из экс
курсии по городам стра. 
ны поезд «Дружба». 
Но все это за пределами 
города, в городской же 
черте комсомол пассивен. 
Мероприятия. проводи
мые по общежитиям— кап 
ля в море. Зимой необхо
дим большой клуб, летом 
вся массовая работа долж . 
на выноситься на атитпло- 
щадки.

Опыт организаций отды
ха молодежи в нашей 
стране имеется большой. 
Почему бы не перенести 
в Волгодонск находки 
Тольятти и Набережных 
Челнов, почему не по за им 
ствовать некоторые идеи 
у комсомола Москвы, Ки
ева, Прибалтики, Ростова?

Энтузиасты этого дела 
есть, это те же культмас
совики, воспитатели обще
житий, руководители во
кально - инструменталь
ных ансамблей, сами ре
бята и девушки, кслорых 
надо объединить, нацелить 
на какую-то определенную 
работу. Итак, слово за ва
ми, товарищи В. Коленкин, 
А. Глазков, А. Полтав
ский, наши комсомольские 
вожаки.

Г. СЛЮСАРЬ

ДЕЖУРЯТ РОДИТЕЛИ
Активизировал свою работу роди

тельский комитет школы №  11, что рас
положена в новом городе. Родители 
ежедневно выходят на вечернее деж ур
ство по своему микрорайону. Его цель 
— проверка соблюдения школьниками 
-режима дня, профилактика правонару
шений среди учащихся.

Во время дежурств члены родитель
ского комитета навещают так назы вае

мых «трудных» учащихся, беседуют с 
ними, проверяют выполнение домашнего 
задания, контролируют использование 
ими свободного времени. Ежедневно в 
новом городе дежурят 7 — 8 человек. 
Наиболее активные помощники препо
давателей — Михаил Яковлевич Самой
лов — работник УСМР, Юрий Павло
вич Опарин — сварщик ЮСК, Вяче

слав Михайлович Зотов— слесарь-сбор
щик завода Атоммаш.

К. ИСАЕВА, 
родительница.

«Не возм ущ ение, не 
гнев, не обида заставили  
меня взяться  за п е р о ,—  
п и ш е т в своем письм е в 
ре да кц и ю  восп ита те л ь  
об щ е ж ити я  № 10 Г. А . 
Гаврилова. —  Х о ч у  обра
ти т ь  вним ание  общ ествен 
ности  на суд ьб у  одной 
д е в уш ки . В этой  и сто рии  
нет ви новн ого , есть  ч е 
ловеческая беда, боль, 
ш ие ж и з н е н н ы е  т р у д н о 
сти» .

Вот уже больше года, 
«как приехала Вера Смоль- 
кина в этот город,' посе
лилась в нашем общежи
тии. С первого дня девуш 
ка понравилась всем сво
ей простотой и иск'рен- 

нсстыо. И чем ближе узна 
вали мы ее, тем больше 
убеждались, что не ошиб
лись в своем первоначаль 
ном впечатлении.,

■Несколько месяцев на
зад семью Смолькиных 
постигло большое горе — 
после тяжелой операции 
скончалась .мать (отец 
умер пятью годами рань
ше). Для оставшейся стар 
шей в семье Веры не бы
ло вопроса, где будут 
жить два ее младших бра
та семиклассник Виктор и 
восьм и лети й  Вова. Без 
колебаний забрала она обо 
их в Волгодонск. «Буду 
работать за троих, обеспе. 
чу братьев, получу квар
тиру», — сказала себе де
вушка.

Сейчас С м олькины  ж и в у т  
в очень сте с н е н н ы х  усл о ви 
я х . Б ратья с п я т  на по лу в 
ком нате , где и без н и х  по 
в е р н уться  негде. Ни с т а р 
ш и й , ни м ладш ий не им ею т 
по чти  возм ож н ости  го то 
ви ть  у р о к и .

А д м и н и стр а ц и я  общ еж и- 
тия , кон ечн о, со ч ув ств уе т  
Вере и ее б ратьям , но по- 
м очь им не в си л а х , разве 
что  не п р е п я тств уе т  том у, 
что  в ж ен ском  о б щ е ж ити и  
на хо д и тся  взро слы й  уж е  
м ал ьч ик , п о др осток.

Я застала дома «сех 
С м о л ьки н ы х . Они сидели за 
столом , Вера разливала чай. 
Г о степри и м но  п р ид в и н ул а  
мне ч а ш к у . В и кто р , чтобы ' 
не м еш а ть  р а зго в о р у , т а к 
т и ч н о  вы ш ел на балкон.

Т р уд но  го в о р и ть  о самом 
что  ни есть  для ребят т я 
ж елом , тем более, ч то  боль 
ещ е свеж а , не осты ла .

—  Н у ка к , В еро чка , м а
те р и а л ьн о  вы не н уж д а е . 
тесь?
—  Хватает.

РУКА
ПОМОЩИ

У дивительно. опт»адст*> 
иый взгляд на жиз !ь >у 
«той девушки. И не блз ос
нования. Всюду встречает 
она поддержку, помощь. 
Бригада маляров Е. II. Не 
нашевой из ОМУ-3 УС 
«Жилстрой», членом кото
рой Вера является, хоро
шо помогла Смюлькиной 
материально. Доброжела
тельно и приветливо при
няли в общежитии братьев 
Веры ее соседки по ком
нате. Без слов потесни
лись, поступившись свои, 
ми удобствами.

— Вера, ну а с жильем 
как обстоят дела, что-ни
будь тебе обещают?

— Да.
Скромный человек — 

Вера. Д ля себя ходить 
хлопотать считает неудоб 
ным. «Знают люди о мо
ем положении, зачем на
доедать...».

А кв а р ти р а  С м олькины м , 
ой ка к  н у ж н а ! М ладш ий 
брат совсем от р у н  отби- 
ваться стал. П ри л ю д я х  се
с т р у  не сл уш а е т, д е р зкг. 
Х очет каза ться  независи
мым.

Если одни останем ся, 
п р и л а ска ю  я его, п о ж у р ю : 
«Что ж е т ы , В о вчи к , де
лаешь?». О ттает, старается  
пом очь, у го д и ть . А пр и  п о 
сто р о н н и х  о п я ть  та ж е  к а р 
ти н а  —  к о л ю ч и й , злой.

Звоню в построечный ко 
митет УС «Жилст.рой».

— Работает у вас в 
ОМУ-3 одна девушка, 
Смслькина ее фамилия...

— Знаем, знаем, — пе
ребивают меня.

— Скажите, когда смо
жете предоставить ей бо
лее благоустроенное 
жилье?

— Смолькиным уже вы 
делена квартира в новом 
благоустроенном доме 
площадью в семнадцать 
квадратных метров. Дума
ем, что на первое время 
это их устроит.

Мы смело смотрим r 
будущее. Знаем, какая б»-> 
ни случилась у нас беда, 
товарищи, общество всег
да придут на помощь. И 
нет такой трудности, т т о .  
ру.ю бы нельзя было одо
леть сообща.

С. МАТВИЕНКО.

ГАИ -  стройке
Работники Волгодонско

го ОВД считают себя обя
занными способствовать 
дапешному строительству 
завода атомного энергети
ческого машиностроения. 
Еженедельно отделом ГАИ 
организуются проверки 
использования техники. 
Встречающиеся факты ис
пользовании государствен

ных автомашин и механиз
мов в личных целях пре
даются гласности, винов
ные в этом разбираются 
на товарищеских судах па 
месту работы.

С. КИРГИЗОВ.

Редактор 
В. БРЮ ХОВЕЦКИЙ.^

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 347340, г. Волгодонск, Ростов- I o r Z ^ n p o Z Z T ^ c T u /  культуры I ТнП0ГРаф,ш № 1в' Р ° СТ0ВСК0Г0 Управления изда- J g  3 2 2 7 . Т ираж  2 000 .
евва Сбльотн, ул. М. Горького, 147, комнат* 112. ЦЦ" промышленности, ул г»  1твльств> полиграфии к  книжной торгом » , J



История города в цифровом формате 
Город Волгодонск (Ростовская область) 

2015 год 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

Финансовая поддержка проекта 
 

 
АО «Атоммашэкспорт» http://www.atomexp.ru/  

Генеральный директор Куликов Сергей Сергеевич 
Первый заместитель генерального директора Кривошлыков Николай Иванович 

 
 

 
ООО «Регионпромсервис» (РПС) http://ooorps.ru/  

Директор Самсонов Сергей Юрьевич 
Заместитель директора по коммерческой части Голотин Вячеслав Васильевич 

http://www.ooorps.ru/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Разработка и техническое исполнение ООО «Консалтинг» директор Зиненко Юрий Викторович 
  http://www.волгодон.рф   http://www.ru61vd.ru  http://www.6143.ru  

http://www.atomexp.ru/
http://ooorps.ru/
http://www.%D0%B2%D0%BE%D0%BB%D0%B3%D0%BE%D0%B4%D0%BE%D0%BD.%D1%80%D1%84/
http://www.ru61vd.ru/
http://www.6143.ru/

	12.03.1977_95(279)
	0последний лист 2015

